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Data: 23/05/2024 – 10:00 as 12:00hs 

Local: 6° Andar – Sala de Imprensa - Prédio da Prefeitura SP 

Grupo: OIDA 

Pauta: 

1) Realizar a chamada dos presentes / Plano de Ação com a Luciana Feldman; 

2) Abrir a reunião com o Sr. Renato Nalini; 

3) Palestra = 30min = Ações da OIDA com Washington Pestana 

4)    Palestra = 10min cada = Para falar sobre Cadastro Ambiental Rural (CAR); 

 4.1) Lucas Carneiro Volpato – Chefe da Casa de Agricultura de São Paulo - CATI 

 4.2) Maisa Santos Calazans Silva – Diretora de Projetos Coordenadoria de Agricultura 

 4.3) Patricia Estevan – Extencionista CAE-SUL / Coordenadoria de Agricultura 
 5) Palestra = 15 a 20 min = Para falar sobre Desfazimento nas Operações OIDA; 
 5.1) Dra. Luciana Barros – PGM – Procuradoria Geral do Município de São Paulo 

 
Participantes: 

1. – SECLIMA – Secretaria Executiva de Mudanças Climáticas 

 Renato Nalini 

 Luciana Feldman 

 Washington Pestana 

 Fabiana Bastos 

 Isabel Silveira Camargo 

 Claudemir Canesso 

 Virgilio de Sant Anna Neto 

2.  – PM Amb - Policia Militar Ambiental 

  Ten. Cel. Alessander Barbosa 

3.  – SMSUB – Secretaria Municipal das Subprefeituras  

  Luciano Santos Araujo 

4. – SMSU – Secretaria Municipal de Segurança Urbana 

  José Reinaldo Brigido 

5. – SVMA – Secretaria Municipal do Verde e do Meio Ambiente 

  Rodrigo Martins dos Santos 

  Carlos Eduardo Guimarães de Vasconcellos 

6.  – SEMIL – Secretaria do Meio Ambiente, Infraestrutura e Logística.  

  Roney Perez dos Santos 

  Marcia Yamamoto 

  Rafael Frigerio 

7.   – CETESB – Companhia Ambiental do Estado de São Paulo 

  Gilson Gonçalves Guimarães 

8.  – SABESP – Companhia do Saneamento Básico do Estado de São Paulo 

  Nilton de Santana 

9.  – CREA – Conselho Regional de Engenharia e Agronomia 

   Rubens Roque de Moraes 

   Kleber de Jesus Brunheira 

   Osmar Rodrigues Junior 

10. SMDET – Secretaria Municipal de Desenvolvimento Econômico e Trabalho 

  Ricardo Rodrigues de Oliveira 

  Maisa Santos Calazans Silva 

11.  ABIN – Agência Brasileira de Inteligência 

   Ricardo Queiroz 

12.  SAA – Secretaria de Agricultura e Abastecimento do Estado de São Paulo 

 Lucas Carneiro Volpato 

13. PGM – Procuradoria Geral do Município de São Paulo 

  Luciana Cecilio de Barros 
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1) Luciana – SECLIMA – iniciou fazendo a chamada dos presentes e convidou José 

Reinaldo Brigido e Ten. Cel. Alessander para comporem a mesa.  

2) Nalini – SECLIMA – Falou positivamente sobre a viagem com nosso Prefeito Ricardo 

Nunes que participaram do evento Summit em Roma. Na oportunidade falaram sobre 

a OIDA e como estamos cuidando das nossas nascentes e também da preocupação 

quanto as invasões das áreas de mananciais. 

3) Luciana – SECLIMA – Disse que o Plano de Ação da OIDA está na fase final com a 

inclusão das observações feitas pelos membros e passou a palavra ao Washington. 

4) Washington – SECLIMA – iniciou sua apresentação: 
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5) Luciana – SECLIMA – Fez explicação aos recém-chegados no Grupo Executivo que 

OIDA 1 são ações simples que a própria subprefeitura pode realizar já a OIDA 2 

depende de vários entes para o desfazimento de construções já consolidadas. 

 

6) Rodrigo – SVMA – Disse que conhece bem a região porque foi chefe da APA naquela 

localidade e que perdemos o controle sobre as invasões na época da pandemia. O 

proprietário da área é descendente da família Schmidt e estamos trabalhando em 

conjunto com ele. 

 

 

7) Lucas – SAA CATI – Iniciou a apresentação: 
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8) Luciana – SECLIMA – Perguntou ao Lucas como podemos acessar as informações do 

CAR ? 

9) Lucas – Deve ser formalizado um convenio entre o Governo do Estado e a Prefeitura 

para acesso as informações. 

10) Patrícia – Falou que o preenchimento do CAR é feito pelo interessado/proprietário e a 

minoria dos moradores do extremo sul realizou o cadastro. 

11) Rodrigo – Falou que existe um trabalho sendo desenvolvido ( ADSAMPA) que vai 

utilizar as informações do CAR em conjunto com o sistema SIGEF do INCRA para 

identificar/registrar os proprietários. Disse que seria interessante chamar um 

representante dos cartórios (ARISP) para participar de uma reunião OIDA. 
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12) Maisa – Falou sobre o programa Sampa + Rural e apoiam os agricultores a 

preencherem o CAR e que fazem trabalhos orientando para a produção agrícola 

preservando o meio ambiente, sem uso de agrotóxicos. Divulgam a agricultura 

sustentável. 

13) Luciana – PGM – Se apresentou e falou sobre os trabalhos que a PGM faz relacionados 

a OIDA dentre outros na questão de moradias. Seguindo a lei, os desfazimentos são 

possíveis nos imóveis não consolidados. São imóveis consolidados quando já temos os 

serviços básicos instalados como agua, luz, esgoto... Atualmente a PGM entendeu que 

nem toda construção habitada pode ser considerada consolidada. Devem-se levar 

vários critérios em conta, devido à complexidade da analise.  

14) Isabel – SECLIMA – Citou um caso de construções irregulares que chegou a OIDA numa 

rua sem saída, com varias edificações e com fotos comprovando a ligação de agua e 

luz. Pergunta ao Nilton da Sabesp se é possível oficializar para obtermos os 

nomes/documentos dos proprietários. 

15) Nilton – SABESP –disse que apesar de não estar a par de tudo que acontece na Zona 

Sul, pois sua área de atuação é na Zona Norte, a Sabesp tem sim como fornecer quem 

solicitou a instalação. 

16) Luciana – PGM – Disse que neste caso a moradia já esta consolidada, mas temos 

ferramentas para dar sequencia no processo para um possível desfazimento. 

17) Washington – SECLIMA – Fez questionamento dizendo que os Subprefeitos pedem a 

todo o momento Operações da OIDA 1 nas suas áreas, que apesar de possuírem poder 

de policia para tal, ficam solicitando a intervenção do Grupo OIDA. 

18) Luciana – PGM – Reafirmou que amparada na informação 1946 de 2022 da 

Procuradoria Geral do Município os Subprefeitos tem autoridade para realizar o 

desfazimento de construções irregulares.  

19) Carlos Vasconcellos – Disse que é fundamental que nossos funcionários das 

Subprefeituras sejam educados pelo TJ ou PGM sobre as leis e direitos para poderem 

agir de forma correta e eficaz. 

20) Ten. Cel. Alessander – Agradeceu a oportunidade e falou que estamos atuando 

firmemente nas operações da OIDA 2. Disse que a equipe vai voltar a ficar completa 

com a volta dos policiais que estavam atuando na Baixada Santista. 

21) Frigério – Cumprimentou a todos e disse que todas as operações que foram colocadas 

em OIDA 2 foram realizadas com sucesso. 

22) Brigido – Parabenizou as apresentações e disse que a GCM está atuando no combate 

as invasões irregulares. 

23) Nalini – SECLIMA – Agradeceu a todos e disse que a reunião foi engrandecedora com 

bons temas e discussões interessantes e encerrou a reunião. 

 

 

 


